

ABC – 08.12.2022

Toni Jiménez

Una Navidad lejos del horror y el frío de la guerra de Ucrania: «Este año somos uno más»

Rіздво далеко від жаху і холоду війни в Україні: «Цього року нас на одного більше»

Українські діти від 6 до 12 років прибули до Валенсії після триденної автобусної поїздки, яку координував фонд Juntos Por la Vida, з різних міст Іванківського, Чорнобильського та Харківського регіонів. Багато з них не можуть ходити до школи в Україні та страждають від нестачі електроенергії з початку російського вторгнення десять місяців тому. Протягом півтора місяців діти проживатимуть у Валенсійській громаді, відвідуючи заняття, та насолоджуватимуться різдвяними святами.

<https://www.abc.es/espana/comunidad-valenciana/navidad-lejos-horror-frio-guerra-ucrania-20221208130354-nt.html>

Familias valencianas acogen estas fiestas a medio centenar de menores procedentes de las zonas de Ivánkiv, Chernóbil y Járkov.

«Ya le hemos preparado la habitación. El árbol de Navidad y el belén no lo hemos puesto esperando a que llegue ella». Lo cuenta Elena, una de las madres valencianas que van a acoger estas fiestas navideñas a **53 niños y niñas ucranianos** para alejarles del horror de la guerra.

Los menores, de entre 6 y 12 años, han llegado a Valencia durante la madrugada de este jueves tras un viaje de tres días en autobús, coordinado por la Fundación Juntos Por la Vida, desde distintos pueblos y ciudades de las zonas de Ivánkiv, Chernóbil y Járkov.

Muchos de ellos, apuntan desde esta ONG, no pueden ir al colegio y sufren la falta de energía desde que se inició la invasión rusa hace diez meses. Durante el mes y medio que los pequeños residirán en la Comunidad Valenciana, sí que asistirán a clase.

En España, **«no hace frío y se está mejor»**, han coincidido Nastia y Alona, dos hermanas de 12 y 10 años, respectivamente. Ambas tenían «ganas de venir para pasarlo bien», ver las luces de Navidad e ir al circo con su familia de aquí. Estarán al cuidado de Rosa, «muy contenta» de acogerlas por segunda vez en su casa, donde ya estuvieron el pasado verano, ante «todo lo que está pasando» en el país.

Tampoco es una experiencia nueva para Jorge y su familia, que ya conocían a Artem de las últimas vacaciones: «Teníamos muchas ganas de verle y que saliera de la situación que es tan complicada. Queremos que pase unas Navidades con nosotros, familiares, tranquilas, y que haya cargado de alguna manera las pilas cuando vuelva a un lugar que ya sabemos cómo está. **Va a ser un poco de oxígeno para él**». Por su parte, el menor ha mostrado su ilusión por ver después de varios meses a «su familia de Castellón».

Pero el emocionante recibimiento era nuevo para otras familias. «Es la primera vez que acogemos y estamos muy contentos, y muy nerviosos», ha comentado Pilar, que se hará cargo de un niño. «Lo hacemos por solidaridad, porque desde que empezó la guerra estamos pensando qué se puede hacer. Pasaremos las navidades en casa, como siempre hacemos, con la familia, y **este año con uno más**», ha explicado.

En la misma situación está Noelia, que acoge por primera vez a Igor. «Se nos partió el alma, y nos veíamos en la responsabilidad de aportar nuestro granito de arena y poder contribuir de esta manera», ha señalado.

Con los menores ya de camino a los hogares en los que disfrutarán de las fiestas navideñas, el vicepresidente de Juntos por la Vida, Jesús Rodríguez, ha calificado la recepción como «muy

emotiva»: «Las familias tienen muchas ganas de hacerlo bien y creo que va a ser una experiencia inolvidable para todos. Unas **Navidades en paz**, sin guerra, con mucho cariño para que se lleven un magnífico recuerdo de España».